Pressestimmen (Auswahl)

Prof. Dr. Ahmad Milad Karimi

(Stand Oktober 2024)

- (1) "Es gibt unzählige Möglichkeiten, die Worte des Propheten Mohammed zu deuten" (04.10.2024). Rheinische Post.
- (2) Was man über den Islam wissen sollte (30.09.2024). Rheinische Post.
- (3) Preis für interreligiösen Dialog (29.05.2024). Süddeutsche Zeitung.
- (4) Manfred-Görg-Preis geht an islamischen Theologen Karimi (29.05.2024). Qantara.de.
- (5) Manfred-Görg-Preis geht an islamischen Theologen Karimi (26.05.2024). IslamiQ.
- (6) Freunde Abrahams vergeben Manfred-Görg-Preis für interreligiösen Dialog (25.05.2024). Sonntagsblatt.
- (7) Der Islamwissenschaftler und der Benediktinermönch (12.03.2024). Echo Online.
- (8) Eine Lebenshaltung, die verbindet (07.03.2024). Diözese Rottenburg-Stuttgart.
- (9) Ein Pilger auf dem Weg der Liebe (04.03.2024). Westfälische Nachrichten.
- (10) "Vom Flüchtling zum Professor": Die Erfolgsgeschichte von Ahmad Milad Karimi (24.11.2023). Münstersche Zeitung
- (11) "Weniger Prosa, mehr Poesie. Weniger ich, mehr du." (22.09.2023). Westfälische Nachrichten.
- (12) Betendes Miteinander (18.03.2023). Domradio.de
- (13) Sternstunde Religion. Ahmad Milad Karimi (22.06.2022). SRF.
- (14) Wieder im Gespräch: Goethe und der Koran (30.10.2021). Qantara.de
- (15) Wieder im Gespräch: Goethe und der Qur'an (23.09.2021). Islamische Zeitung.
- (16) Taliban und Islam-Vertreter: Heimliche Zustimmung? (09.09.2021). DW.
- (17) Sternstunde Religion. Ahmad Milad Karimi wird Gastmoderator im SRF (08.09.2021). Persoenlich.
- (18) Karimi kritisiert Schweigen der Muslime zu Taliban (06.09.2021). CIBEDO.
- (19) Karimi kritisiert Schweigen der Muslime zu Taliban (02.09.2021). Kath.ch
- (20) "Das Schweigen ist weiterhin sehr laut" (02.09.2021). Domradio.de
- (21) Milad Karimi zu Taliban: "Eigentlich müsste die muslimische Welt aufschreien!" (02.09.2021). Islamische Zeitung.
- (22) Vom Flüchtlingskind zum Professor (09.2021), in: Kulturclub.ch, S. 4.
- (23) Die Ideologie der Taliban (23.08.2021). ORF.
- (24) "Kontrolle und Macht über andere zu erlangen; das verspricht die Taliban-Herrschaft": Warum sich junge Männer den Islamisten anschließen (19.08.2021). Watson.
- (25) "Frauen werden alles verlieren" (16.08.2021). Westfälische Nachrichten.
- (26) Klugheit, Ahmad Milad Karimi, Jedermann, Bibelessay zu Jeremia 23,1-6 (18.07.2021). ORF 1.

- (27) Andalusische Debatten (16.04.2021). Jüdische Allgemeine.
- (28) Filsafat Ahmad Milad Karimi Melawan Gerakan Anti-Islam di Jerman (26.05.2020). tirto.id.
- (29) "Dialog-Menschen", die Grenzen und Hürden überwinden, werden mit Deutschem Dialogpreis ausgezeichnet (20.11.2019). Presseportal.de
- (30) Preise für Islam-Forscher Khorchide und Karimi aus Münster (19.11.2019). Kirche+Leben.
- (31) Islamwissenschaftler der WWU erhalten Auszeichnungen (19.11.2019). Antenne Münster.
- (32) Der Mönch und der Muslim (08.08.2019). Rheinische Post.
- (33) Mit Jesus darf man alles machen. Christlich-islamischer Dialog (17.06.2019). Die Tagespost.
- (34) Zwei Mystiker begegnen sich (09.07.2019). Deutschlandfunk.
- (35) Islamwissenschaftler Ahmad Milad Karimi im Wiesbadener Roncalli-Haus (14.06.2019) Wiesbadener Kurier.
- (36) Religionsphilosoph Ahmad Milad Karimi sprach in Freiburg über Heimat und den Islam (02.05.2019). Badische Zeitung.
- (37) Ich liebe die Scharia (21.04.2019). Der Sonntag.
- (38) Was Christen und Muslime eint und was sie trennt (11.04.2019). Badische Zeitung.
- (39) Europa und die Kirchen (08.04.2019). BR2.
- (40) Die Blumen des Koran (15.03.2019). Deutschlandfunk.
- (41) Gegenseitiger Respekt (10.03.2019). Bistumspresse.
- (42) Nicht ohne den Frieden der Religionen (10.03.2019). Berliner Kirchenzeitung.
- (43) Milad Karimi erhält den Voltaire-Preis (24.01.2019). Westfälische Nachrichten.
- (44) Potsdamer Voltaire-Preis für afghanischen Philosophen Milad Karimi (21.01.2019). Qantara.
- (45) Uni-Präsident Günther will Dialog mit Andersdenkenden (17.01.2019). Potsdamer Neuste Nachrichten.
- (46) Karimi erhält Voltaire-Preis für "Toleranz, Völkerverständigung und Respekt vor Differenz (17.01.2019). Deutsche Welle.
- (47) Islamischer Theologe aus Münster und Stellvertretender Leiter des ZIT, Ahmad Milad Karimi erhält "Voltaire-Preis" der Uni Potsdam (17.01.2019). islam.de
- (48) Vermittler zwischen den Kulturen Voltaire-Preis 2019 geht an den Philosophen Ahmad Milad Karimi (16.01.2019). idw Informationsdienst Wissenschaft.
- (49) Universität Potsdam ehrt Religionsphilosoph Karimi mit Voltaire-Preis (16.01.2019). Märkische Allgemeine.
- (50) Karimi erhält Voltaire-Preis (16.01.2019). Die Welt.
- (51) Der Religionsphilosoph Milad Karimi erhält den Voltaire-Preis (16.01.2019). Inforadio rbb.
- (52) Der Religionsphilosoph Ahmad Milad Karimi erhält den Voltaire-Preis (16.01.2019). Focus.de.

- (53) Islám je v duchovní krizi, muslimové se ale nemohou stavět do role obětí, tvrdí teolog Karimi (14.01.2019). iROZHLAS.
- (54) Theologe Karimi: Sanfte Stimme des Islam wird sich durchsetzen (16.12.2018). evangelisch.de.
- (55) "Sanfte Stimme des Islam wird sich durchsetzen" (16.12.2018). Domradio.de
- (56) Islamwissenschaftler Karimi fordert keine "Gebrauchsanweisung", sondern eine umsichtige, reflektierte Haltung zum Koran (28.11.2018). Qantara.de
- (57) Mazyek sieht Gewaltbezug als "absolute Ausnahme" (20.11.2018). Domradio.de
- (58) Islamforscher fordert "Gebrauchsanweisung" für den Koran (19.11.2018). Leipziger Volkszeitung.
- (59) Islamforscher fordert "Gebrauchsanweisung" für den Koran (19.11.2018). RedaktionsNetzwerk Deutschland.
- (60) Theologischer "Roadtrip" (26.10.2018). Mannheimer Morgen.
- (61) Theologischer "Roadtrip" (26.10.2018). Fränkische Nachrichten.
- (62) Der Koran im Klang der Rezitation. (03.10.2018). Deutschlandfunk.
- (63) Zwischen Glauben und Machtstreben (07.09.2018). Saarbrückener Zeitung.
- (64) Sarrazin gegen den Koran. Ein Buch, das nur zerstören kann (30.08.2018). ntv.de
- (65) Über den streitbaren Gott, der gern mitdiskutiert: Zeugnisse eines anderen Islam von Toleranz und Größe in Dortmund (28.08.2018). Nordstadtblogger.
- (66) Sich als Frage begreifen (04.07.2018). Deutschlandfunk.
- (67) Über die Schönheit des Islams (31.05.2018). NDR.
- (68) "Wenn ein Ministerpräsident Kreuze mit dem Hammer annagelt" (11.05.2018). Deutschlandfunk.
- (69) Über das Leben zwischen Christen und Muslimen (10.05.2018). Westfälische Nachrichten.
- (70) Ber muslimer boikotte Kaba (13.02.2018). Vårt Land.
- (71) Islamprofessor ruft zum Boykott der Kaaba in Mekka auf (05.02.2018). Domradio.
- (72) Weder Ketzer bin ich noch Muslim (30.08.2017). Deutschlandfunk.
- (73) Homer Simpson und das siebte Gebot (23.06.2017). evangelisch.de
- (74) Welche Rolle spielt Religion bei den "Simpsons"? (05.07.2017). Neue Osnabrücker Zeitung.
- (75) Homer Simpson und das siebte Gebot (23.06.2017). Baden Online.
- (76) "Religion? Ay Caramba. Religiöses aus der Welt der Simpsons (10.04.2017). IslamiQ.
- (77) "Friede und Hähnchen" (17.03.2017). Katholisch.de.
- (78) Obergrenze ungeeignet (05.12.2016). Augsburger Allgemeine.
- (79) "Weil der Krieg nicht hier war" (05.12.2016). Donau Kurier.
- (80) Vom Flüchtlingskind zum Professor (26.07.2016). Westfälische Nachrichten.
- (81) Endlich richtiger Professor (20.07.2016). Westfälische Nachrichten.
- (82) Islamische Theologie: Es geht weiter (20.05.2016). Münstersche Zeitung.
- (83) Keine Religion ist eine Insel (07.2016), in: Buchmarkt, S. 94-96.
- (84) Mehr Islam wagen (11.04.2016). Qantara.

- (85) "Das berührt mich im Herzen" (10.04.2016). Islamische Zeitung.
- (86) Reden isch wie Velofahre (08.04.2016). Der Bund.
- (87) "Humanisten aller Konfessionen, vereinigt euch!" (08.04.2016). Hpd.
- (88) Flüchtlinge in Deutschland (07.04.2016). Finanzen.net.
- (89) Bundespräsident Gauck: Konflikte bei Integration offen ansprechen (07.04.2016). Kath.net.
- (90) "Humanisten aller Konfessionen, vereinigt euch!" (02.04.2016). TAZ.
- (91) Flüchtlinge sind keine Masse, sondern einzelne Menschen (17.02.2016). Oldenburgische Volkszeitung.
- (92) Wohin nur mit all den Erinnerungen? (17.02.2016). Sonntagsblatt Vechta.
- (93) Afghan scholar Ahmad Milad Karimi wins Rumi Prize (16.02.2016). Tehran Times.
- (94) Preis für Karimis "Hingabe" (11.02.2016). Westfälische Nachrichten.
- (95) Rumi-Preis für Islamwissenschaftler Ahmad Milad Karimi (10.02.2016). ORF.
- (96) Den Islam verstehen. Rumi-Preis an Ahmad Milad Karimi (09.02.2016). FAZ.
- (97) Rumi-Preis an Ahmad Milad Karimi (09.02.2016). Börsenblatt.
- (98) Karimi liest in Lohne (08.02.2016). Oldenburger Zeitung.
- (99) Rumi-Preis für Ahmad Milad Karimi (08.02.2016). Buchmarkt.
- (100) Der weite Weg in die innere Heimat (23.01.2016). Westfälische Nachrichten.
- (101) Vom Flüchtling zum Professor (24.01.2016). Darmstädter Echo.
- (102) Ein neuer Lessing? Milad Karimi im Porträt (17.01.2016.). ORF.
- (103) Einst Asylbewerber, heute Professor (16.01.2016). Darmstädter Echo.
- (104) Die Übersetzung des Unübersetzbaren (13.01.2016). Süddeutsche Zeitung.
- (105) Diskussionen über Flüchtlinge und den Islam (26.05.2016). Deutschlandfunk.
- (106) Nach der Berufsphase Neues lernen (28.12.2015). Darmstädter Echo.
- (107) Eine Hinführung zum Koran (30.11.2015). Schwarzwälder Bote.
- (108) "Heimisch im Flüchtlingsheim" (02.11.2015). IslamiQ.
- (109) Religion und Glauben als Bühnen-Show (26.10.2015). Saarbrückener Zeitung.
- (110) Glaube, Liebe, Hoffnung (22.10.2015). Saarbrückener Zeitung.
- (111) Muslimisch-jüdisches Experiment (22.10.2015). Deutsch-türkische Nachrichten.
- (112) "Im Flüchtlingsheim fühle ich mich heimisch" (04.10.2015). Deutschlandradio Kultur.
- (113) Festgebet zum Ende des islamischen Fastenmonats Ramadan (17.07.2015). BR Fernsehen.
- (114) Islamprofessor packt mit seiner Fluchtgeschichte das Publikum (28.06.2015). Marbacher Zeitung.
- (115) "Raketenbeschüsse prägten meine Kindheit" (24.07.2014). Deutschlandradio Kultur.
- (116) Die Verstricktheit der jungen deutschen Frau (23.02.2014). Deutschlandradio Kul-
- (117) Auf der Spur der Ornamente (19.01.2014). Westfälische Nachrichten.
- (118) Karimis Osama bin Laden schläft bei den Fischen (02.12.2013). Deutschlandradio.
- (119) Kampf um den Islam an einer deutschen Uni (27.11.2013). Die Welt.

- (120) Erbitterter Kampf um die reine Lehre des Korans (27.11.2013). Die Welt.
- (121) Osama bin Laden schläft bei den Fischen (06.11.2013). IslamiQ.
- (122) Ahmad Milad Karimi: "Osama bin Laden schläft bei den Fischen" (04.12.2013). Deutschlandunk Kultur.
- (123) Denken ohne kulturelle Grenzen (05.11.2013). Badische Zeitung.
- (124) Milad Karimi erzählt warum er gerne Muslim ist (21.10.2013). Domradio.
- (125) Interreligiöser Dialog hilft eigenem Islamverständnis (08.08.2013). evangelisch.de
- (126) Vorlesung im Vorbeigehen (30.05.2013). Münstersche Zeitung.
- (127) (K)eine Frage der Ehre? (30.01.2013). Deutsche Welle.
- (128) Ehrenmorde in Deutschland (30.01.2013). DW.
- (129) Bloß raus aus diesem unbarmherzigen Europa (06.06.2012). FAZ.
- (130) Zwischen den Kulturen (17.05.2012). Badische Zeitung.
- (131) Islamischer Kinderbuchverlag, in: Buchkultur. (08/09.2011), S. 10.
- (132) So kommt das Buch zum Leser (06.05.2011). Badische Zeitung.
- (133) Bücher für muslimische Kinder (04.05.2011). IGMG.
- (134) Das Buch kann mehr leisten (01.05.2011). Islamische Zeitung.
- (135) Einwanderer kaufen anders (11.02.2011). FAZ.
- (136) Innenansichten der Religionen (02.2011), in: Anstöße, S. 5.
- (137) Ewige Wahrheiten und historischer Kontext (21.01.2011). NZZ.
- (138) Die Zeitreise zum Propheten (14.01.2011). Badische Zeitung.
- (139) Sarrazin contra Anne Frank (18.11.2010). Jüdische Allgemeine.
- (140) Kopf der Woche: Dann geht der Prophet zum Berg, in: Börsenblatt. (2011) 2, S. 6.
- (141) Sarrazin und die Folgen (13.11.2010). FAZ.
- (142) Mit Kinderbüchern Brücken bauen (05.11.2010). Neues Deutschland.
- (143) Früh übt sich, wer im festen Glauben leben will (06.10.2010). der Freitag.
- (144) Den Islam in die Demokratie integrieren (03.07.2010). Badische Zeitung.
- (145) Neunundneunzig schöne Worte (22.07.2010). Rheinischer Merkur.
- (146) Der SWR fragt, wie man richtig den Koran übersetzt (21.05.2010). FAZ.
- (147) Drei Neuübersetzungen zur Auswahl: Welcher Koran soll es denn sein? (25.04.2010). UEPO.
- (148) Der Mensch ist nicht aus Tesafilm gemacht (24.04.2010). FAZ.
- (149) Liebeserklärung an Menschen (19.03.2010). Badisches Tagblatt.
- (150) Ein Dialog ist nicht unmöglich (19.02.2010). Badische Zeitung.
- (151) Der Koran ist schön! (12.02.2010). Badische Zeitung.
- (152) Der liebe Muslim (10.01.2011). Der Spiegel.
- (153) Karimis Koranübersetzung in Friedrich Rückerts Nachfolge (01.2010). Evangelische Zeitung.
- (154) Two new German translations of Quran (15.12.2009). Iran Book Agancy.
- (155) Two Quran translations hit German bookstores (12.12.2009). Teheran Times.
- (156) "Verstünde ich, könnte ich fliegen" (28.11.2009). Der Bund.
- (157) Zwei neue Koranübersetzungen (25.11.2009). Kismet.
- (158) Von den Schönhandelnden (24.10.2009). Frankfurter Rundschau.

- (159) Poesie der Sprache oder Texttreue? (25.10.2009). Deutsche Welle.
- (160) Der deutsche Koran und die Goldene Schallplatte (17.10.2009). Badische Zeitung.
- (161) Der Koran in neuen deutschen Übersetzungen (08.10.2009). evangelisch.de
- (162) Der Koran aufs i-phone (06.10.2009). Frankfurter Presse.
- (163) Von Koran bis Lebenshilfe (04.10.2009). Katholische Sonntagseitung.
- (164) Die Verlage Herder und Beck wetteifern um Koranübersetzung (24.09.2009). Schwäbische Zeitung.
- (165) Verlage wetteifern um Koranübersetzungen (19.09.2009). Ruhr Wort.
- (166) Wettlauf um den Koran (13.09.2009). Würzburger katholisches Sonntagsblatt.
- (167) Herder und Beck legen zwei neue Übersetzungen vor (13.09.2009). Würzburger katholisches Sonntagsblatt.
- (168) "Das lebendige Herz des Islam" I. (13.09.2009). Konradsblatt.
- (169) Neue Koranübersetzungen (06.09.2009). Würzburger katholisches Sonntagsblatt.
- (170) Rhythmus und Poesie (02.09.2009). Badische Zeitung.
- (171) Die Heilige Schrift des Islam, in: Chrismon (09.2009), S. 28.
- (172) Zwischen Poesie und Exaktheit (28.08.2009). Fuldaer Zeitung.
- (173) Herder und Beck legen neue Koran-Übersetzungen vor (24.08.2009). UEPO.
- (174) Verlage wetteifern mit neuen Koranübersetzungen (18.08.2009). KNA.
- (175) Verlage wetteifern mit neuen Koranübersetzungen (18.08.2009). Die Tagespost.
- (176) Verlage wetteifern bei Übersetzungen (18.08.2009). Stuttgarter Zeitung.
- (177) Koran in zwei neuen Übersetzungen (18.08.2009). Main Echo.
- (178) Doppelter Koran (18.08.2009). Augsburger Allgemeine.
- (179) Der Prophet spricht auch in deutscher Sprache (18.08.2009). Westfälische Rundschau.
- (180) Den Koran neu übersetzt (18.08.2009). Thüringer Allgemeine.
- (181) Der Koran auf Deutsch: Poesie und Fußnoten (18.08.2009). WAZ.
- (182) Der Koran auf Deutsch: Poesie und Fußnoten (18.08.2009). NRZ.
- (183) Wettlauf um den Koran (17.08.2009). KNA.
- (184) Koran. Gleich drei neue Übersetzungen im Herbst, in: Buchmarkt. (2009) 7, S. 116.
- (185) "Kalliope". Literatur und Kunst, in: Deutsches Ärzteblatt. 106 (2009) 21, S. 1062.
- (186) Kalliope öffnet sich allen Künsten (09.05.2009). Badische Zeitung.
- (187) Das Fremde als Gabe begreifen (01.03.2009). Konradsblatt.
- (188) Verschiedene Wege statt einer Wahrheit (14.02.2009). Badische Zeitung.
- (189) ,Nicht östlich und nicht westlich?', in: Kalonymos. 12 (2009) 4, S. 5-8.
- (190) Akkurat oder poetisch? (09.09.2009). Qantara.
- (191) Suren im Endspurt, in: Der Spiegel. (2009) 26, S. 134.
- (192) Neue Koran-Übersetzungen. Poesie und Texttreue, in: buchreport.spezial. (2009), S. 4
- (193) Wer will noch Sinnstiftung? Selbstausbeutung ist gefragt (19.07.2008). FAZ.
- (194) Vom Text in der Schülerzeitung zum eigenen Buch (08.09.2004). Darmstädter Echo.
- (195) Das literarische Trio: Junge Leute, frische Worte (07.03.2003). Darmstädter Echo.

- (196) Die Tragödie: Afghanistan (5/2003).
- (197) Philosophieren für jede(n) (23.03.2000). Darmstädter Echo.
- (198) Zug um Zug (18.11.1997). Darmstädter Echo.
- (199) Ein Meisterstück wie ein Blitz aus heiterem Himmel (28.10.1997). Blickpunkt Eberstadt.
- (200) Traum eines Schachspielers (26.03.1997). Blickpunkt Eberstadt.
- (201) Weltmeister aus Eberstadt (26.02.1997). Blickpunkt Eberstadt.
- (202) Fremde wurden Freunde (16.12.1993). Darmstädter Echo.
- (203) Eine Schulklasse mit lauter Engeln (16.12.1993). Darmstädter Echo.
- (204) Willkommene Abwechslung im tristen Alltag (02.12.1993). FAZ.
- (205) Rauslassen, was sich bewegt (02.12.1993). Frankfurter Rundschau.
- (206) Flüchtlinge malen sich selbst (01.12.1993). Darmstädter Echo.